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Aos sete dias do mês de março de dois mil e vinte e quadro, às 14h, reuniu-se o NDE do 

Curso de Letras-Libras: licenciatura da Universidade Federal de Alagoas, com a presença 

dos seguintes membros: Jair Barbosa da Silva, Humberto Meira de Araújo Neto, Paulo 

Rogério Stella, Jânio Nunes dos Santos, Alexandre Melo de Sousa, Nágib José Mendes 

dos Santos e Lígia dos Santos Ferreira. A sessão foi conduzida pelo Coordenador do NDE, 

Professor Jair Barbosa da Silva, para discutir a seguinte pauta: 1) Informes; 2) Proposta 

de Orientação de TCCs; 3) Outros. Na ordem do dia, o Coordenador trouxe o ponto 1 – 

Informes: a) Reunião com discentes – informa ao NDE sobre reunião realizada pela 

Coordenação com discentes com o objetivo de repassar para os/as alunos/as a estrutura e 

funcionamento do Curso. O professor Humberto Meira destaca que a participação foi 

majoritariamente dos/estudantes dos semestres iniciais e que foi um diálogo produtivo; 

b) Vestibular 2024 – informa que foi à COPEVE para iniciar as tratativas da próxima 

seleção/vestibular do Letras-Libras e que ó órgão irá enviar uma minuta do Edital para 

análise pelo Curso, até o dia quinze de março corrente; c) Novos servidores (contratados) 

– informa que os tradutores intérpretes de Libras recém-concursados (seisa) foram 

convocados, tendo até quinze dias para entrar em exercício, o que irá desafogar a 

sobrecarga de trabalho dos servidores efetivos. A professora Lígia Ferreira indaga sobre 

o local de lotação dos contratados e o Professor Jair Barbosa informa que eles serão 

vinculados à PROEST, mas ficaram acolhidos no Letras-Libras, com os demais 

profissionais que desempenham esta função; d) Visita à biblioteca – o Professor Jair 

Barbosa solicita aos docentes Lígia Ferreira e Nágib Mendes que relatem a visita deles 

feita à Biblioteca. A Professora reporta que foram bem acolhidos pela bibliotecária-chefe 

e que vão começar os trabalhos referentes ao levantamento das obras do Curso, a fim de 

que isso possa ser avaliado por este NDE e posteriormente referendado, se adequado; e) 

Eventos – o Professor Humberto Meira faz uso da palavra para compartilhar com os 

demais membros o andamento do Congresso Internacional de Estudos em Linguística de 

Língua de Sinais (Internellis) – celebrando 10 anos do Letras-Libras da UFAL 

(https://doity.com.br/congresso-internellis). O Professor informa que o Evento atende a 

propósitos acadêmicos, políticos, especialmente de propagação das línguas de sinais, e 

atende a uma demanda já discutida no âmbito deste NDE, que a promoção de atividades 

científicas que possam acolher os nossos discentes. O INTERNELLIS acontecerá de 24 

a 27 de setembro de 2024, com aporte financeiro da FAPEAL, CNPq, Gabinete Reitoral, 

PPGLL e apoio científico e logístico do NDE e Colegiado do Letras-Libras, além da 

participação na Comissão científica de docentes pesquisadores das seguintes 

Universidades: UFPE, UFT, UFU, UFMG e Unicamp. Como se trata de evento 

internacional, além de diversos pesquisadores de renome do Brasil, outros cinco paires 

estarão representados no Congresso, a saber: Alemanha, França, Estados Unidos e 

Portugal. 2. Proposta de orientação de TCCs – O professor Jair Barbosa explica a 

situação atual dos TCCs no Curso e traz as seguintes questões para avaliação e 

encaminhamentos: a) muitos discentes integralizam todo o Curso e deixam o TCC 

pendente por até três semestres; b) alguns docentes estão sobrecarregados de orientandos 

de TCC, enquanto outros sequer têm orientandos; d) em decorrência de atrasos e mesmo 

de desligamento de alguns discente pelo DRCA por não apresentação em tempo hábil, 
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muitos TCCs têm suas defesas marcadas em tempo insuficiente para a Coordenação de 

TCC organizar a documentação e a Coordenação do SETILP possa remanejar intérpretes 

para atender à defesa dos TCCs de forma adequada. O Coordenador do Curso, Professor 

Humberto Meira e o Professor Nágib Mendes, Coordenador de TCC, demonstram 

preocupação com essa problemática e apresentam as seguintes propostas para amenizar a 

questão: 1) limitar o número de orientação por docentes, sendo necessário fazer estudo 

para isso, uma vez que há docentes que atuam na Pós-graduação e na Gestão; 2) 

estabelecer um calendário de defesas de TCCs ao final de cada semestre letivo, antes da 

segunda avaliação; 3) analisar a possibilidade de os/as alunos/as serem submetidos a uma 

pré-banca de TCC como forma de se fazer uma análise prévia do andamento do trabalho 

e de sanar a situação de integralizar os demais componentes do Curso sem dedicação 

alguma ao TCC. Após ampla discussão sobre o assunto, o NDE acatou as propostas e se 

comprometeu de trabalhar junto às Coordenações de TCC e do Curso e o Colegiado para 

implementar tais medidas, mas não sem antes fazer todos os levantamentos necessários e 

mesmo analisar a possibilidade de mudanças na resolução de TCC. 3. PPC – O 

Coordenador do NDE, Professor Jair Barbosa informa que esteve na PROGRAD a fim 

de saber dos prazos e demais orientações para mudança do PPC do Curso e foi informado 

pelo Técnico Luciano Araújo que devemos esperar as novas orientações da Instituição 

para as mudanças de TCCs, uma vez que o próprio MEC irá dispor de novas diretrizes 

para os cursos de licenciatura. Dessa forma, o Professor Jair Barbosa pede que o professor 

Humberto Meira faça uma breve exposição da proposta da nova matriz do Curso a fim de 

que todos/as possam acompanhar o novo desenho do Curso. Após apresentação da 

proposta do novo PPC, o professor Humberto Meira destaca a necessidade de que todos/as 

os/as docentes tenham acesso à proposta (será disponibilizada pelo drive) e que comecem 

a trabalhar na indicação de ementas e de referências básicas (03) e complementares (05), 

sempre priorizando o que há disponível na Biblioteca ou o que é de domínio público. 

Dada a orientação da PORGRAD a Coordenação do NDE sugere que se acatem as 

sugestões do Professor Humberto Meira e que o ponto mudança do PPC seja retomado 

quando de uma definição das novas diretrizes do MEC. Nada mais havendo a tratar, eu, 

Jair Barbosa da Silva, secretário ad hoc desta reunião, lavro esta ata, que segue assinada 

por mim e pelos demais presentes. 

 

 


